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Présents : Gerhard Ermischer (GE) ; Ciaran King (CK) ; Ruth Allen (RA) ; Simon 
Matthijsen (SM) ; Olga Sadovskaya (OS) ; Christophe Speckbacher (CS) ; Christoph 
Spreng (CBS) ; Benedicte Kern (BK) ; Lotta Valtonen (LV) ; Genevieve Laloy (GL) ; 
Iordannis Chorozoglou (IC). 

 
Excusés : Piotr Sadowski (PS) ; Goran Miletić (GM) ; Ece Ciftci (EC) ; Anna Sevortian 
(AS). 

 
• Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président de la CS 

La réunion est ouverte par GE à 09:00h. 
• Les rapporteurs agiront désormais en fonction de la liste actuelle 

CK prend le relais en tant que rédacteur de procès-verbaux 
• Projet d'ordre du jour - pour adoption 

Adoption du projet d'ordre du jour 
• Procès-verbal pour adoption 

Pas de commentaires sur le procès-verbal de la réunion du 22.8.24. Adoption 
du procès-verbal. 
Veuillez noter que les procès-verbaux approuvés doivent être ajoutés à 
Jottacloud afin qu'ils puissent être publiés sur le site web de la COING. 

• Participation aux activités du CdE : 
o Représentation à la prochaine réunion du groupe de travail du 

CDDEM les 29 et 30 octobre à Strasbourg. Il est possible que SM 
ou GL y assiste (à confirmer et à discuter lors de la prochaine 
réunion). 

o Représentation au groupe multidisciplinaire ad hoc sur 
l'environnement (GME) du 25 au 27 septembre. Amy Jacobson peut 
y assister au nom du comité de surveillance. 
Veuillez noter que Greenpeace a demandé le statut d'observateur, ce 
qui a été confirmé. Greenpeace recherche un représentant autre 
qu'Amy Jacobson pour rejoindre ce groupe en tant que représentant 
indépendant. 

o L'événement de Bruxelles sur les principes de Reykjavik aura lieu en 
novembre (entre le 25 et le 29 novembre ; le 26 est la date la plus 
probable). Les membres de la Commission permanente basés à 
Bruxelles doivent déterminer s'ils peuvent y assister et confirmer leur 
présence lors de la prochaine réunion. Pour ceux qui peuvent 



participer, veuillez discuter avec Lotta Valtonen des détails de la 
conférence et de l'événement. 

o Conférence CD-EDU sur la liberté académique 13-14th novembre à 
Strasbourg. Identifier le membre du CD qui participera à cette réunion 
et en discuter lors de la prochaine réunion. 

o La prochaine réunion du CDDH est prévue du 26 au 29 novembre à 
Strasbourg. CK et SM pourront y assister. 

o CS : réunion du groupe de travail de haut niveau à Vienne du 16 au 
18 septembre (Commission, CdE, FRA et autres) pour développer des 
outils de soutien aux ONG. CS informera la CP des résultats. Le 
comité de surveillance pourrait peut-être informer les membres lors de 
la prochaine AG. 

• Visites de pays 
o Dates de la visite de pays en Macédoine du Nord en octobre : 

4-6 novembre. 
o Dates de la visite en Géorgie Novembre ou janvier 

GE : 8th - 10th janvier est proposé. GE enverra les dates aux 
membres de la Commission permanente pour confirmer les dates et 
la disponibilité des membres de la Commission permanente pouvant 
participer aux visites. Un membre du conseil d'experts accompagnera 
la Commission permanente lors des visites officielles dans les pays et 
recevra un contrat pour aider la Commission permanente à rédiger le 
rapport sur les résultats de la visite. 

o RA : en ce qui concerne les visites informelles de pays, nous 
devrions explorer l'option d'une visite en Turquie, les contacts étant 
bien établis entre RA et la CE. 
GE : La Turquie est le seul pays à avoir refusé une visite officielle de 
la COING, nous devrions donc réitérer notre demande au cas où elle 
serait à nouveau refusée. En général, le retour d'information des 
membres sur les visites de pays est faible et nous devons mieux 
communiquer sur les raisons pour lesquelles les visites de pays sont 
bénéfiques. 
RA : il est important pour nous de communiquer aux membres les 
résultats et les avantages des visites dans les pays. 

 
• Prochaine AG 

o Organisation et ordre du jour 
La Commission permanente a décidé d'organiser une longue session 
d'après-midi le lundi (la conférence débutera à 13 heures) afin de 
donner plus de temps aux personnes qui voyagent. 
GE : Le comité pour l'égalité des genres présentera un exposé sur le 
"manstreaming". 
RA : Nous devons clarifier la position de la commission sur ce sujet. Il 
est convenu qu'elle doit adopter une perspective large et 
intersectionnelle. 
GE : Il a été convenu que la Commission permanente déplacerait le 
débat sur la "stratégie triennale" au mardi et le débat sur la 
commission de l'égalité au mercredi. 
Proposition de prévoir du temps pour les présentations formelles le 
mardi et un événement de mise en réseau plus court avant le déjeuner 



et les sessions de l'après-midi. 
CS : il serait utile que la Commission permanente élabore un projet de 
programme d'activités pour 2025 afin que le Secrétariat puisse 
planifier à l'avance. 
CBS : L'assemblée générale d’OING-Service sera inscrite à l'ordre du 
jour de mercredi matin. 

o Recommandation sur l'enseignement de l'histoire en Europe 
La Commission permanente s'est inquiétée du caractère trop général 
de la proposition actuelle. 
GE : nous pouvons répondre à la proposition et recommandons 
vivement de raccourcir les recommandations et de les rendre plus 
concrètes. 
SM : la proposition pourrait peut-être se concentrer sur une question 
très spécifique qui fait défaut dans l'enseignement et adapter les 
recommandations en conséquence. 
CBS : Il a été remarqué que des références adéquates aux travaux 
antérieurs importants du CdE dans ce domaine, y compris par les 
membres de la COING, sont une exigence car il s'agit d'un contenu 
standard de toute recommandation. 

 
• Conférence sur la stratégie et le statut 

 
o Stratégie du questionnaire 

 
GE : La Commission permanente rédigera un projet de stratégie reflétant 
les résultats de l'enquête menée auprès des membres. Nous devrions 
inviter les personnes qui ne sont pas d'accord avec la stratégie à en 
expliquer les raisons. 
Nous avons identifié des questions prioritaires qui relèvent généralement 
de grandes catégories. Un grand nombre de questions de niche (ou de 
questions ayant reçu moins de réponses) relèvent de ces grandes 
catégories, ce qui devrait également se refléter dans la stratégie. Par 
exemple, nous pourrions mettre l'accent sur les thèmes de la « vulnérabilité 
» en général, étant donné qu'il y a peu de réponses sur des groupes 
vulnérables spécifiques, mais de nombreuses organisations dirigées par 
des personnes en situation de vulnérabilité. 
L'équipe de rédaction (RA ; AS ; CK ; GM ; OS) se réunira dans deux 
semaines pour esquisser le projet. La stratégie doit refléter les priorités de 
Reykjavik, mais nous devons également refléter les voix et les priorités des 
organisations nationales au sein de la COING. 
GE : L'approbation finale de la stratégie se fera par email lorsque le projet 
sera diffusé. 
 
o Entretien d'évaluation de la stratégie pour la jeunesse 
 
GE : nous présenterons les résultats des webinaires avec les jeunes de 
toute l'Europe lors de l'AG. Les jeunes seront invités à participer à 
l'événement spécial jeunesse du jeudi matin (17 octobre). 
 
o Idées pour améliorer la situation financière / le statut 



BK : mise à jour sur la coopération des OING ; il nous manque actuellement 
10 réponses, une liste sera donc diffusée. Si les membres de la 
Commission permanente ont des contacts avec les organisations, ils sont 
priés d'envoyer leurs réponses. 
Des idées pour améliorer la situation finale seront présentées lors de la 
prochaine réunion. 

 
• Questions diverses 

 
Aucune autre question n'a été soulevée. 


